

## 11. Sitzung des Beirates Huchting am 15.04.2024

### TOP 4 Deutsche Post AG/DHL und Postbank – postalische Versorgung in Huchting

#### Beschluss:

1. Der Beirat Huchting fordert die Deutsche Post AG / DHL auf, die Versorgung mit postalischen Leistungen in Huchting durchgehend und dauerhaft sicherzustellen. Auf die gesetzliche Versorgungspflicht nach der Post-Universaldienstleistungsverordnung (PUDLV) insbesondere § 2 und § 3 PUDLV, welche die Deutsche Post AG übernommen hat, wird ausdrücklich hingewiesen.
2. Schließungen oder Standortwechsel von Filialen sind in Huchting ggf. durch Interimsstandorte temporär zu überbrücken und unverzüglich durch die Errichtung neuer Filialen zu kompensieren.
3. Bei Verletzung der übernommenen Versorgungspflicht für postalische Leistungen wird der Beirat Huchting die Bundesnetzagentur über diesen Verstoß informieren und die Einleitung von Maßnahmen bzw. die Ahndung als Ordnungswidrigkeit veranlassen.
4. Der Beirat Huchting fordert die Postbank - eine Niederlassung der Deutsche Bank AG auf, die Fortführung der postalischen Leistungen in der bestehenden Filiale in Bremen-Huchting, Alter Dorfweg 30-50, 28259 Bremen lösungsorientiert zu prüfen bzw. zu ermöglichen und mit der Deutsche Post AG / DHL in Verhandlungen zu treten.
5. Der Beirat Huchting fordert die Postbank - eine Niederlassung der Deutsche Bank AG auf, nach Schließung der Filiale der Deutsche Bank AG an der Kirchhuchtinger Landstraße 85A im Jahr 2016 den Standort der Postbank im Roland-Center für die zahlreichen Kundinnen und Kunden aus Huchting und der Region weiterzuführen.

#### Begründung/Erläuterungen:

##### zu 1.-4.

Nach der Post-Universaldienstleistungsverordnung muss für Ortsteile mit 4.000 Einwohnerinnen und Einwohnern in maximal 2.000 Metern Entfernung eine stationäre Postfiliale erreichbar sein. Aufgrund der Einwohnendenzahl, der Lage und der Größe der Huchtinger Ortsteile ist demnach für diese jeweils eine Filiale mit postalischen Dienstleistungen vorzuhalten. Ohne diese Postfilialen wäre die gesetzliche Versorgungsauftrag mit postalischen Dienstleistungen nach PUDLV für den Stadtteil Huchting nicht mehr erfüllt.

Bestehende Postfilialen in anderen Ortsteilen sind zu weit entfernt und für die meisten Huchtingerinnen und Huchtinger nicht erreichbar und außerhalb der vorgegebenen Maximalentfernung von 2.000 Metern.

In diesem Zusammenhang ist zu betonen, dass die stationäre Postfiliale wie aktuell gegeben gut erreichbar ist, insbesondere auch für ältere Menschen, mobilitätseingeschränkte Menschen oder diejenigen, welche nicht über ein Kraftfahrzeug verfügen können.

Auf die besondere Situation des Stadtteils Huchting mit seiner solitären, geografischen Lage sowie seiner sozialen Lage (hoher Anteil älterer Menschen, hoher Anteil von Armut bedrohter oder betroffener Menschen, geringe Mobilität bzw. sehr begrenzte Mobilitätsmöglichkeiten, starke Abhängigkeit von ÖPNV-Angeboten etc.) wird in diesem Zusammenhang hingewiesen.

Der jetzige Standort im Roland-Center erfüllt all diese Anforderungen an die Erreichbarkeit. Er wird zudem stark frequentiert und stellt einen Magneten im Center dar. Zu Stoßzeiten bilden sich lange Schlangen vor den Schaltern bis in die Center-Mall hinein. Vom Zusammenspiel der vielfältigen Dienstleistungsangebote im Center profitieren alle dort ansässigen Betriebe einschließlich der Postfiliale. Diese Konstellation ist darüber hinaus für die Attraktivität, die Frequentierung und die Lebendigkeit des Stadtteilzentrums Huchting von besonderer Bedeutung. Dieser Standort ist ideal für die Postfiliale und sollte daher unbedingt weitergeführt werden!

Schließungen sind in jedem Fall durch Interimsstandorte aufzufangen, um den gesetzlichen Versorgungsauftrag durchgehend zu erfüllen.

Neue Postfilialen sind dabei unverzüglich zu planen und zu realisieren.

Der Beirat Huchting besteht auf Einhaltung des gesetzlichen Versorgungsauftrags für postalische Dienstleistungen für den gesamten Stadtteil Huchting und wird dieses genauestens im Blick behalten.

#### zu 5.

Sollte die Filiale der Postbank - eine Niederlassung der Deutsche Bank AG, Alter Dorfweg 30 – 50 geschlossen werden, würde kein Standort mehr auf der linken Bremer Weserseite mit einem Einzugsbereich von über 100.000 Bewohnerinnen und Bewohnern existieren. Dies wäre herber Verlust und Servicenachteil für die vielen Kundinnen und Kunden der Postbank sowie der Deutsche Bank AG, welche wir in Huchting und der umliegenden Region noch haben. Es muss davon ausgegangen werden, dass eine Schließung der Filiale gleichzeitig negative Auswirkungen für das Kundengeschäft der Bank haben wird, aber natürlich auch für das Roland-Center und das Stadtteilzentrum Huchting. Daher appelliert der Beirat Huchting an die Postbank - eine Niederlassung der Deutsche Bank AG, den Standort Alter Dorfweg 30-50 weiter zu betreiben.

gez.

Christian Schlesselmann  
(Ortsamtsleiter)